

Mercredi 12 décembre 2012

Ile-de-France : le « système Huchon »

■ Comment le président de région a tissé ses réseaux en multipliant associations et organismes parapublics

Valérie Pécresse, chef de file de l'UMP régionale, y voit la manifestation de la « gabegie » de la gestion de Jean-Paul Huchon, président PS de la région Ile-de-France. Certains, dans la majorité et l'opposition, vont plus loin et parlent d'un « système » qui permet à l'exécutif de la région de distribuer des postes honorifiques aux élus. Nombre

d'élus régionaux de gauche et écologistes s'interrogent sur l'efficacité du « millefeuille ».

La région Ile-de-France détient la palme des organismes satellites. Depuis son élection à la présidence de la région, en 1998, M. Huchon a choisi de multiplier les structures parapublics qui gravitent autour de la collectivité. D'une quin-

zaine, elles sont passées à trente. Contre une dizaine, par exemple, pour la région Rhône-Alpes.

En 2012, ce sont ainsi 120 millions d'euros qui ont été consacrés par le conseil régional aux associations et établissements comme Bruitparif, Natureparif, l'Ordif, le Motif, l'Agence régionale de développement, le comité régional du tou-

risme... Leurs effectifs ont crû de 58 %, leur dotation a doublé depuis 2004 pour une efficacité difficile à mesurer. Quelque 1200 salariés y travaillent, soit presque autant que les 2000 agents régionaux, employés dans les services de la région, hors personnel d'entretien des lycées.

BÉATRICE JÉRÔME

► LIRE LA SUITE PAGE 12



